

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 08.02.2021

Sitzungsleitung: Ludwig
Protokoll: Max F.
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 19:53 Uhr

Mitglied	A - anwesend	E - entschuldigt	U - unentsch.	R - Sitz ruht
Bock, Nathalie		E		
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max	A (ab TOP 1)			
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja		E		
Nicklisch, Yannik		E		
Reich, Franz Ludwig	A			
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie	A (bis einschl. Top 1)			
Schubert, Lisa	A			
Vogel, Johannes	A			

Assoziiertes Mitglied:

Kahler, Hanna	A			
Kiank, Anna-Marie		E		
Lopens, Nele		E		
Massino, Jasmin	A			
Stahr, Christoph	A			

Gäste: Johannes Uschner

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 10 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

Wunsch von Ann-Sophie Berichte und Post zu tauschen, demnach:

//TOP 1: Berichte

//TOP 2: Post

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 01.02. beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet wieder über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

Weiterhin sei festzuhalten: Lisa hat ihre Finanzerin Karte abgegeben

TOP 1: Berichte

TOP 1.1: SK-Lehre // Ann-Sophie

1. Verlängerung der Regelstudienzeit ist auch im Bafög-Amt angekommen
(Könnte Probleme bei der Ausstellung der Leistungsnachweise geben)

2. Problematik: Zukunftsvertrag:

- Sonderangebote (Theaterstudium) fallen weg, da Lehrstellen im Grundstudium fehlen (also Basisvorlesungen)
- es wird eine Ankündigung angekündigt, wie die Gelder verteilt werden (Adressaten aber unklar - daher unklar, wann wir das erfahren)
- lediglich Studis können zur Revolution aufrufen (wenn wir Theaterpädagogik etc. behalten wollen)

3. Sonstiges

- Geschlechtergerechtigkeit soll seitens der Studis als Thema eingeführt werden auf den kommenden Sitzungen
- es soll sich speziell mit Prüfungsformaten (Kompetenzorientierte Leistungen) auseinandergesetzt werden
- Proctoring weiterhin untersagt, ZIH-Login wird derzeit als einziges Identifikationsmittel verwendet → es soll nochmal Meldung an Dozierende gehen und in Zukunft DOs and DONTs entwickelt werden mit Zuarbeit der Studierenden
Zeigen des Personal- + Studentenausweis als Authentifikation weiterhin unklar

// keine Rückfragen

TOP 1.2: KSS-Lehramt // Ann-Sophie

1. Praktika

- durch Senatsbeschluss haben Studis die Wahl, ob sie das Praktikum digital oder in Präsenz machen wollen
- konkrete Umsetzung aber noch unklar
- es kommt nicht wie von Herr Gehrman angekündigt noch eine Meldung vom SMK, weil es denen egal ist
- KSS versucht, dass Paul/Lutz das Thema im Senat ansprechen
- Tipp aus Leipzig: Wir sollen Druck auf das Rektorat machen
- Chemnitz hält an Präsenz fest

2. LAPO-Novelle

- ging unleserlich an alle Stellen raus
- einzelne strittige Punkte (Videotelefonie bei mdl. Prüfungen einzufordern für Professor:innen erlaubt, für Studenten nicht; Nachteilsausgleich, um Verschiebungen zu vermeiden; langfristige Strategie für Querschnittsthemen)
- allgemeine Entwicklung: Module wurden von 10 auf 5 LP gekürzt, aber inhaltliche Streichungen wurden nicht vorgenommen
- KSS hat Stellungnahme in einer Art Tabelle verfasst

3. Aktuelles Staatsexamen

- Zeugniszeit verlängert auf 15.2.
- Wiss. Arbeit um einen Monat verlängert (unserer Abgabedaten sind anders als in Leipzig und Chemnitz?!)
- Übergang in andere Bundesländer wie auch ins Referendariat gefährdet (KSS will dagegen vorgehen)

4. Sonstiges

- Zum Zukunftsvertrag gibt es nichts neues, außer, dass Änderungen in Leipzig so chaotisch und schlecht sind wie gedacht
- KSS Amtszeit endet am 1.4. - Interessenten gesucht

// keine Rückfragen

Ann-Sophie wird die Tabelle/Stellungnahme vom KSS an Frau Höhne weiterleiten

TOP 1.3: Gespräch der Studienberaterin Lehramt // Max R.

- Austausch soll jedes Jahr auch mit Berufspädagogik stattfinden
- Schulkontaktstelle mit Kontaktperson: Nadja Bauer
 - Kann genutzt werden, um bspw. Uni Live zu kommunizieren
- Hinweis Workshops und Angebote (wie geh ich mit dem 3. Versuch um, wie Studiengang wechseln, ...) → siehe Website Studienberatung
- Präsentation mit Audiokommentar zu finden über Checkliste der Studienberatung Lehramt
- Problem 2 Prüfungszeiträume angesprochen:
 - Selbst keine Lösung, aber will beim Prüfungsamt noch mal nachfragen, warum 2 Zeiträume
 - Hinweis, Studenten sollen auch selbst Druck machen
- Max R. hat vorgeschlagen eine Wissenssammlung zu SteX, LAPO zu machen
- Fehlende Kooperation und Verfügbarkeit von Herrn Gerhardt: Bei Frau Sichler beschweren

- Wissenssammlung und Problem Herr Gerhardt wird auf Sommersemester verschoben

- Lisa teilt Chatsitzung der Studienberatung auf Instagram

// keine Rückfragen

TOP 1.4: Informationsveranstaltung ZQA und Herr Kokschi // Nick Diemel

- ZQA Einführung im Lehramt
- geplant bis Mitte 2021 Grobstruktur der BBS/OS/GY evaluiert zu haben durch Gutachten, Studierendenbefragungen u.ä.
- Beginn ab Woche 15.02.21
- Nur Grundstruktur wird abgefragt: z.B. ZLSB, Praktika, ... nicht Inhalte
- Problem: ZQA Evaluierung evaluiert die alten Studienordnungen, dass Feedback kommt allerdings erst nach Beschluss der neuen Studienordnungen
- Nick kontaktiert den Menschen noch mal, um die Aufnahme folgender Punkte in die Evaluation zu erfragen:
 - 2 Prüfungszeiträume (Vorschlag Nick selbst)
 - „wie gut finden Sie, dass es keine einheitliche Vorgabe für Veranstaltungsbenennungen im Opal gibt“ (Vorschlag Christoph)
 - Einschreibung Psycho über jExam (später durch Moritz angebracht)

TOP 1.5: Stura Sitzung // Johannes Vogel

- Wahlen und Entsendungen:
 - Frist zur Briefwahl: 23.2.21 14Uhr
- Entsendung Kommission Umwelt: Juliane Assmann
 - in Tuuwi aktiv, koordiniert Umweltringvorlesungen
 - bisheriger Inhaber des Sitzes tritt zurück
→ ohne Gegenrede entsandt
- Wahl Förderausschuss, Kandidaten:
 - Cedric Alexandros Kekes: war bereits im Ausschuss, weitere Erfahrungen
 - Sebastian Mesow: Hat im Förderausschuss gearbeitet, diverse Tätigkeiten im Stura
 - Johannes Radde: Förderausschuss, FSR, Stura
→ Briefwahl
- Wahl Referent Internationale Studierende
 - Dharshan Barkur: selbst internationaler Student, engagiert zu Helfen und Organisieren
→ Briefwahl
- Wahl Referent Inklusion
 - Chris Sonnabend: hatte das Amt schon inne, will nochmal. Liste an Errungenschaften und Plänen in Stura Sitzungsunterlagen
→ Briefwahl
- Wahl Referentin Gleichstellungspolitik
 - Laura Funke: hatte ein Jahr Amt inne, will neues Leben ins Referat bringen, neue Leute ranholen, Erfahrung in diversen Gremien
→ Briefwahl
- Wahl Referentin WHAT
 - Friederike Kantzenbach: hatte ein Amt inne, schon länger im Referat aktiv, Wissensweitergabe an neue Mitglieder
→ Briefwahl
- Bericht: Gespräch mit Geschäftsführung Studierendenwerk
 - Hochschulgastronomie hat verschiedene Sachen renoviert, hopt auf Betrieb (eingeschränkt) im Sommer
 - Regelstudienzeitverlängerung: Erklärtext folgt im Stura-Bericht
- Bericht: Sitzung zum Thema DHSZ
 - Fusion zwischen TU DD und HTW? Fusionsvertrag tritt ab 1.4. in Kraft
→ Größeres Sportangebot, weitreichendere Absicherung für Studierende

- Finanzantrag FFP2 Masken und Desinfektionsmittel
 - zum Schutz der Angestellten und Exekutive
→ ohne Gegenrede angenommen
- Finanzantrag Werbematerialien für den studentischen Akkreditierungspool
 - Bundesweiter Verband von Studierendenvertretungen, befördert Qualität in Studium und Lehre
→ ohne Gegenrede angenommen
- Kommunikation und Vorgehen MOBbike
 - es hätte an klarer Kommunikation gefehlt
 - Einzelpersonen wären unangemessen angegriffen worden
 - Ablehnung des Angebots wurde als valide Option verteidigt
 - Referat + Stura würden nicht voll hinter der Entscheidung stehen
 - Exekutive ist gezwungen, Kritikmails zu beantworten, die die Entscheidung des Plenums betreffen
 - Fehlende Abstimmung wurde kritisiert
 - Nicht Erreichen einer 2/3 Mehrheit sei ein valides Ergebnis einer demokratischen Abstimmung
- Initiativantrag MOBbike: wie geht der Stura mit dem Feedback um, wie geht es weiter?
 - wir haben dutzende Mails erhalten, die sich das MOBbike zurückwünschen
 - in Umfragen haben sich allerdings sehr niedrige Nutzungszahlen des Service ergeben
→ will der Stura das nochmal bereden?
→ Umfrage unter der Studierendenschaft?
 - Im Stura seien viele Leute für das MOBbike
 - Diskussion: Das Angebot sei schlecht/das Angebot sei akzeptabel
 - Umfragen hätten die Gefahr, dass sich nur Leute rückmelden, die es wollen, und Leute die nicht interessiert sind, nicht an Umfragen teilnehmen → Umfragen hätten das Risiko, nicht repräsentativ zu sein
 - Umfragen seien trotzdem sinnvoll, da man Leute, die nicht teilnehmen schwer berücksichtigen könne
 - Es wird Fehlen der Nutzungsdaten vonseiten der DVB kritisiert
 - Meinungsbild Wer ist dafür eine Umfrage unter den Studierenden zum Thema MobiBike zu initiieren?: 40/7/6
 - Meinungsbild Soll ein Info-/Austauschabend zum Thema MOBbike organisiert werden?: 24/8/13

- Nachfolgende Diskussion im FSR-Plenum um den Punkt Mobi-Bike
 - Positionierung durch den FSR wird von Nick angefragt
Zuspruch von Max. H., Veronika, Christoph befürwortet
 - Ludwig erwägt eine sofortige Verfassung der Stellungnahme in Betracht des nächsten Sitzungstermins erst am 01.03.
 - Meinungsbild: Soll der FSR eine Stellungnahme verfassen:
6x Ja
6x Nein
 - Nick wünscht mit Verweis auf nächste Stura-Sitzung am 25.02. eine Vertagung der Erstellung
 - Vorschlag von Nick: eine Person, die mit Ja gestimmt hat, möge bis zur nächsten Sitzung die Meinungen der anderen (auch nicht anwesenden gewählten Mitglieder) einholen. Wenn einheitliches Meinungsbild festgestellt wird, soll eine Stellungnahme angestrebt werden
 - Veronika und Christoph werden mit dem Einholen eines Meinungsbildes aller gewählten Mitglieder bis zur nächsten Sitzung am 1.3. einvernehmlich beauftragt.
 - Johannes Uschner schlägt das Sammeln von Meinungen im Wekan vor.
→ vom Plenum abgelehnt, da Enthaltungen und Vergessen nicht unterscheidbar

TOP 2: Post

- MO – KSS – Änwärter:innen für verschiedene Posten gesucht

TOP 3: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

- Mail 07.02. von Studenten, der sich über Durchführung Praktika im März aufregt
 - Inzidenz
 - fehlende Weitsichtigkeit der Dresdner Landesregierung
 - Vorwurf: Uni klammere sich zu sehr an die Landes Vorgaben
 - Aufforderung an FSR: Stellungnahme verfassen die Praktika so nicht durchführen zu lassen, bzw. Uni interne Regelungen zu erwirken
 - Nick wird das Thema bei einem Anruf an Herrn Gehrman vorbringen (09.02.2021) und um eine offizielle Information vom Praktikumsbüro bitten
 - außerplanmäßige Sitzung auf Grundlage der Grundordnung des Stura soll abgewogen werden, wenn Zugzwang für den FSR ABS entsteht
- Veronika, Moritz sprechen sich gegen eine Stellungnahme aus
- Maximilian R. spricht sich für eine Stellungnahme aus

Nick möchte mündliches Meinungsbild einholen zum Thema: Praktikum und Corona

- Max F. verteidigt schwierige Lage des Praktikumsbüros
- Veronika wünscht sich Stellung zu Berichten, die stark an Präsenzunterricht gebunden sind
- Christoph findet die Lage chaotisch, wünscht sich Stellungnahme des Praktikumsbüro

Meinungsbild „Soll Nick das Thema beim Telefonat mit Herrn Gehrman ansprechen“

- 10x Ja
- 0x Nein

Nick wird dem Studenten nach dem Gespräch mit Herrn Gehrman entsprechend antworten

TOP 4: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Studierendenanliegen

- Christoph fragt nach Studierendenanliegen über Facebook. Die keinen Zugang zur Klausur erhalten hat. Lisa wird nochmal Kontakt aufnehmen und darüber berichten

Termine

- Institutsversammlung am 10.02.

Sonstiges

- FZÜ Videos wurde Frist bis Mittwoch gesetzt, danach werden alten Videos genommen

TOP-Vorschläge nächste Sitzung:

Nächster Sitzungstermin: 01.03.
Nächste Sitzungsleitung: Ludwig
Nächstes Protokoll: Moritz F.
TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in